

Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes . . . . . 1'50 Ptas. En el extranjero, un semestre . . . . . 12'00 Número suelto, 10 céntimos Número atrasado, 15

Anuncios, comunicados y remitidos a precios convencionales

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

Santa Cruz de Tenerife, Lunes 27 de Junio de 1904.

Puntos de suscripción

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Dirijase toda la correspondencia literaria al Director a la Redacción de LA OPINIÓN, San Francisco, 32, accesoria.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos

LAS REFORMAS MILITARES

Impresiones de la oficialidad

Por ser de mucha actualidad transcribimos hoy, dándole preferencia sobre estos trabajos, al notable y razonado artículo que publica el colega madrileño El Gráfico respecto a las decantadas reformas del General Linares.

Dice así: «Ante todo declaramos que no blasonamos de conocer en absoluto la opinión del Ejército sobre los proyectos que el general Linares tiene pendientes de discusión en el Congreso. Tratándose de una colectividad tan numerosa, constituye pura fórmula—cuyo alcance, hartó conocido, no es cuando se emplea intencionadamente—el asegurar: «esto quiere, esto piensa, esto siente la oficialidad del Ejército».

Lo que nosotros hemos hecho, cumpliendo con el deber que tenemos de informar al público, y para dar al mismo tiempo más amplia y racional base a nuestros juicios, ha sido requerir particularmente la opinión de gran número de personas que conocen de cosas militares, y ni una sola se nos ha mostrado partidaria ni defensora entusiasta de esas modificaciones que sin orden ni concierto intenta introducir el ministro de la Guerra en el desbarajuste de nuestra organización militar.

Pero hemos ido aún más allá: Habiéndonos dicho que esas «reformas» beneficiaban un tanto la situación actual de algunos jefes y oficiales, nos hemos dirigido a varios de los que se cree podrían alcanzar esas ventajas, y tampoco hemos encontrado en ellos entusiasmo de ningún género; antes al contrario, á través de la reserva que guardaban, por incomprensible deber profesional, se vislumbraba su disconformidad con los proyectos del general Linares, demostrándose así una vez más cuán noble y desinteresadamente piensa y obra la oficialidad de nuestro abandonado Ejército.

Claro es que no dejará de haber en España algún general, jefe u oficial que esté conforme con los planes del ministro de la Guerra; pero de lo anteriormente expuesto por nosotros se deduce que una mayoría anodante de la oficialidad del Ejército, allá en el fondo de sus conciencias es absolutamente contraria á que se conceda al general Linares la autorización que de las Cortes solicita, para desde el palacio de Buenavista preparar una nueva y caprichosa danza de organismos militares.

Esta unanimidad de criterio en la opinión militar es muy digna de tenerse en cuenta, porque en este caso los proyectos del ministro no barren derechos adquiridos, ni lastiman al personal, ni tienden á abolir privilegio alguno. Ni la pasión ni el egoísmo ciegan, por lo tanto, á los que, más ó menos embozadamente, combaten esas «reformas», y perdone el ilustre general Cassola, desde su tumba, que así designemos los profanos esos pobres y deshilvanados trabajos del Sr. Linares.

El fundamento de la oposición terminante que por los técnicos y los profesionales se hace á la

autorización que el ministro de la Guerra solicita de las Cortes, hay que buscarlo en dos razones: primera, en el inmoderado afán que revela el general Linares por implantar grandes ideales, como, por ejemplo, son el servicio obligatorio y el Estado Mayor central, pero haciéndolo de un modo tan terriblemente defectuoso, que solo cabe esperar del ensayo un fracaso enorme, que desacreditaría lo que en otras naciones ha constituido un verdadero éxito; y segunda, en el cansancio que siente ya el Ejército, al ver modificada uno y otro día, y siempre ridículamente, su organización en el papel, cuando la verdad es—¡dígámoslo sin rodeos!—que ni ayer, ni hoy, ni mañana, siguiendo por el camino que vamos, ni hemos tenido ni tendremos organización militar, ni para la paz ni para la guerra.

Que es lo más anómalo, tonto y peligroso que puede ocurrir en la vida de los elementos armados de una nación.»

UN TIMO EN LA IGLESIA

En una joyería de las más acreditadas de la Corte se presentó días pasados un joven vestido de negro, limpio y cuidadosamente afeitado, preguntando por el dueño del establecimiento.

Después de saludarle afectuosamente, lo manifestó que era el sacristán de una iglesia cuyo nombre no es preciso citar, y, acto seguido, le expuso el objeto de su visita.

—Verá usted—dijo—; una señora, feligresa de la parroquia á que pertenezco, acaba de confesarse; parece ser que el origen de su fortuna no la satisface, y, para evitar remordimientos, ha decidido emplear sus cuantiosos bienes en objetos para el culto. Como esta casa es de las más acreditadas y de las que tienen objetos de mejor gusto, el señor cura párroco me ha encargado expresamente que venga aquí, para que le envíe usted, con uno de sus dependientes, cálices, patenas, crucifijos de plata y oro y cuantas joyas, en fin, tengan aplicación al culto á que la donante lo destina.

El joyero, encantado con cliente de tanta importancia, puso en manos de su dependiente joyas valiosísimas, y éste, en unión del sacristán, se dirigieron al templo á que hacemos referencia.

Una vez dentro, el sacristán dijo al dependiente:

—Aquel señor cura que está en el confesionario de la derecha es el que ha de entenderse con usted. Pida usted buen precio, porque tengo la seguridad de que se queda con las joyas. Espere usted un momento—añadió—, voy á decir al Padre que está usted aquí.

En aquel momento una mujer entubada abandonaba el confesionario. «Esa es la dama del donativo», dijo el sacristán, y adelantándose al confesionario deslizó algunas palabras en el oído del sacerdote.

—Sea, adelantese usted, joven—dijo el sacristán; pida usted sin miedo y deme las joyas para que las vea la señora que ha ido á la sacristía.

Y aquí de la sorpresa; el dependiente se acerca al Padre y le dispara la nota de precios.

El sacerdote cree que se trata de un loco, y trata de calmarle y le aconseja que se arrodille, preguntándole cariñosamente cuánto tiempo hace que no se confiesa.

—Lo que yo quiero—dice el dependiente—es que me diga usted si le convienen los objetos que he traído por encargo de usted y que se ha llevado el sacristán.

El párroco comprende que pasa algo extraordinario y conduce al de-

pendiente á la sacristía, en la que está el auténtico sacristán de la parroquia, que en nada se parece al joven del ensayo.

El dependiente comprende que su principal ha sido víctima de un timo; el sacerdote lamenta que en pleno templo se haya realizado tal acto de cinismo, y el autor de este robo, que recuerda á los más famosos del célebre Candélas, esperando, con el producto de las joyas, el momento en que tenga que dar cuenta de su delito.

Para lo cual es preciso que sea capturado, cosa que no parece fácil, porque la Policía no sabe ni presume quién pueda ser el autor de este robo, tan original como escandaloso.

Anuncios muy preferentes

Á 15 CÉNTS. LÍNEA

Los suscriptores obtendrán una rebaja importante

Madera de tea

propia para astillas ú otros usos, se vende una partida. Informarán en esta imprenta, San Francisco número 32.

FERNÁNDEZ Y PADILLA

DENTISTAS

Horas de oficina, de 8 á 11 y de 1 á 5 Norte núm. 1—Teléfono 260

Alrededor del Mundo

números 261 y 262

llegados por el último correo, se venden en esta imprenta á 20 cént. ejemplar.

Se vende la casa número 39 de la calle de la Rosa de esta Capital. Para informes, dirigirse á D. Narciso de Ara, calle de Teobaldo Pówer número 6. 553-15

UN SALVAMENTO

El teniente de navío de primera clase D. Ramón de Carranza, recientemente laureado con la cruz de San Fernando por sus servicios en Cuba, ha realizado en aguas de Cartaya (Huelva) un acto humanitario digno de ser conocido.

Regresaba á bordo remolcando tres barcasas con los operarios de su almadraba, en medio de un temporal que dificultaba la navegación, cuando observó que un laúd, con las velas destrozadas y sin timón, hacía esfuerzos supremos para defenderse, dando sus tripulantes gritos desesperados reclamando auxilio.

El estado del mar y el peligro de que el laúd, sin gobierno, abordase á las barcasas, echándolas á pique, hacían difícilísimo el auxilio que se pudiera prestar á los naufragos, á pesar de lo cual, el Sr. Carranza dió las órdenes oportunas, y manifestando un valor temerario y unos sentimientos nobilísimos, practicó una maniobra que dió por resultado el amarre del laúd á la popa de su vapor.

Cuando llegó al puerto conduciendo á los naufragos, fué el señor Carranza objeto de una cariñosa ovación y de innumerables bendiciones por parte de los naufragos.

Contra el Ministro de Gracia y Justicia

Los periódicos de la Corte, con contadas excepciones, censuran acremente al Sr. Sánchez de Toca con motivo de las cesantías, traslados y nombramientos verificados en el personal de la Magistratura. El Nacional, ocupándose de este asunto, dice:

«¿Cuánta perfidia! ¿Qué considerable movimiento de personal ha ocurrido que justifique esa resolución? ¿Es el mejor servicio el que anima á Sánchez de Toca á barrenar el art. 113 de la ley orgánica, amenazando á los que no se posesionen con ser bajas definitivas en los escalafones correspondientes?»

No se busca en quince días las vacantes del personal del ministerio, es una puñalada traperera asada á burócratas de ese centro y relatores, que serán despedidos de uno y otro cargo si en quince días no se prestan al deseo del ministro y aceptan la piltrafa que les arroja.

¿Pero es que el señor Maura no lee la «Gaceta», cuando consiente tanta polsada?

Pero como Sánchez de Toca no entiende una palabra de lo que entre manos trae, dice: «Los funcionarios de la carrera judicial y fiscal nombrados con posterioridad á esta fecha se posesionaran de sus respectivos cargos en el término de quince días, á contar desde la publicación en la Gaceta de sus traslaciones ó ascensos.» Resulta, por consiguiente, que no se sabe cuál es ya el término posesorio para los funcionarios de Real orden, cuyos nombramientos no aparecen en la Gaceta, sino en índices muy retrasados.

¿Ve el señor Sánchez de Toca cómo se le descubre el juego y qué razón tenemos para negarle capacidad en materia de reorganización?

Hace tiempo, este señor ministro, más que consejero de la Corona, parece un cocinero; todo se le vuelve aclarar; y es tal la confusión de sus mal redactadas resoluciones, que nosotros en su caso, hubiéramos dicho en ella: «Los funcionarios que constituyen la plantilla del ministerio y los relatores de Audiencia que en el término de quince días, después de nombrados para otros cargos, no los acepten, dejando la vacante para amigos del ministro que refrenda, como por el hecho de ser trasladados pierden el primer destino (que es de lo que se trata), se quedarán en la calle á pesar de cuanto disponga en contrario la ley orgánica del Poder judicial.»

EL NUEVO DEPORTE

EL PUSH-BALL ECUESTRE

Ha aparecido con gran empuje un nuevo «juego», como dirían nuestros padres, ó un nuevo sport, como decimos ahora. El «push-ball ecuestre», ó «empujs-globos», novísima afición hípica, en la cual hasta es la ahora vienen distinguiéndose como vigorosos aficionados los gallardos jinetes de la Guardia Real inglesa.

Los Guardias de Corps del Rey Eduardo VII tienen por campo de acción del «push-ball» las extensas praderas sembradas de fina hierbecilla que rodean el Palacio de la Agricultura, de Londres.

El «push ball», que se ha visto jugar por primera vez en los circos alemanes, es una combinación nacida de los juegos del «polo» y del «foot-ball».

De este último, porque se trata de un globo, aunque gigantesco, pues que ha de tener por lo menos 1,50 metros de diámetro, al que hay que empujarle; y del «polo», por que el juego no se puede hacer más que á caballo y siendo jinetes de primer orden los jugadores.

Se dividen éstos en dos partidos, y ninguno de ellos puede tocar por sí mismo al «ballón» ni con las manos ni con los pies, porque eso está terminantemente prohibido por las reglas del deporte. Han de hacerlo avanzar precisamente el frente ó derivarlo de costado solo con el pecho ó la grupa de sus caballos, y dicho se está, con ello, la enorme habilidad de caballista que necesitan tener «sportmen» del «push-ball».

Se ha observado el hecho curioso de que, durante varias partidas jugadas, han acabado los caballos por demostrar tanto interés y tanto apasionamiento como los mismos jugadores.

Es un espectáculo divertidísimo presenciar cómo los tres caballos que forman cada equipo empujan

de un perfecto acuerdo con sus anchos pechos el globo gigante cerca del equipo contrario, fundiéndose todos los caballos en un enorme grupo, llenos de calor y dando fuertes relinchos y piafando con entusiasmo.

El nuevo deporte está llamado á tener numerosos y entusiastas apasionados, y ya entre ellos se cuentan los miembros de la familia Real inglesa.

Lo que cuestan los barcos

La United Service Gazette, de Londres, da curiosos datos acerca de la progresión ascendente del precio de construcción de los barcos de guerra desde hace doce años.

En Inglaterra, el Royal Sovereign costó en 1891 y 1892 á razón de 67 libras esterlinas y 10 chelines por tonelada.

Actualmente el King Edward VII sale á 89 libras esterlinas por tonelada.

En Francia, el acorazado Patrie, actualmente en construcción, cuesta 112 libras y 19 chelines por tonelada, cuando en 1891 no hubiera excedido de 93 libras y cuatro chelines.

En Rusia ha subido desde 75 libras á 100.

En Alemania la Marina paga en la actualidad á razón de 90 libras esterlinas por la tonelada, que hace doce años no pagaba más que 66.

En los Estados Unidos se cuenta para los diferentes barcos que están construyendo 97 libras esterlinas por tonelada.

En resumen, en un período de diez ó doce años, los barcos de guerra han sufrido un aumento en el costo de su construcción de 22 á 25 libras esterlinas por tonelada, ó sea de un 30 á un 35 por 100.

El citado periódico de Londres hace notar que son los barcos de guerra ingleses los que cuestan más baratos.

En Rusia, el costo de los acorazados últimamente enviados al Extremo Oriente, ha pasado de 100 libras esterlinas por tonelada.

Cómo se casan los japoneses

Un matrimonio entre japoneses es un acto meramente civil, y hay en su celebración una ausencia total de sentimientos religiosos. No hay en él nada de lo que es característico en las ceremonias análogas en otros países. Considerase más bien como un contrato civil, y aún los más fervientes devotos de Budha juzgan innecesaria la presencia del sacerdote.

Cuando un japonés llega á los veinte años empieza á buscar en sus relaciones cuál es la muchacha que le ha de servir de compañera. Una vez hecha la elección, coloca una maceta, con una planta determinada, en el umbral de la casa de sus probables suegros, y si la planta se marchita á los pocos días, no necesita saber más; pero si prospera y ve que es regada con asiduidad por la que es señora de sus pensamientos, el mancebo conoce que es correspondido.

Las relaciones que preceden á la boda suelen durar muy poco. No existe la costumbre del anillo de prometidos; pero, en cambio, se hacen los novios tantos regalos, que en ellos consumen buena parte de su patrimonio. El día de la boda, la novia oculta el rostro casi por completo con un tupido velo, y en compañía del novio y de los invitados se traslada la comitiva á dar cuenta legal del acto en presencia del «kouchi» ó alcalde de la ciudad.

La verdadera celebración tiene lugar en la fiesta que se verifica por la noche.

Esta fiesta es más bien un festín, acompañado de un cambio constante de vestidos y de la bebida de una

Velten, cerveza francesa, la mejor que se bebe. Depósito, San José número 10

enorme cantidad de vino de arroz, conocido con el nombre de «saké».

Al oscurecer, la novia es conducida a casa de su suegro en un palanquín, al que rodean muchos de los convidados. Los amigos de la novia aguardan en una habitación y los del novio en otra, y a la primera es transportada la novia, toda vestida de blanco y acompañada de dos jóvenes ricamente ataviadas.

El novio, que ya está sentado, finge no darse cuenta de nada hasta que colocan delante de él una mesita con una tetera con dos bocas, llena de «saké» caliente, y al lado de cuya mesa también se ha sentado la novia.

A los invitados también se les sirven viandas y «saké».

Los novios se retiran unos instantes a cambiar de traje, volviendo al poco tiempo, en medio de la algazara de los asistentes.

Las muchachas que acompañan a la novia llenan tres tazas de «saké», que ofrecen a ella y a sus padres; después que las han vuelto a llenar dos veces y que cada uno se ha bebido tres tazas, el suegro ofrece la tetera al novio y éste bebe tres tazas también.

Después se sirve arroz, pescados, dulces y otros manjares a toda la concurrencia, y terminada la comida puede decirse que llega el acto más solemne de la noche.

Este consiste en que los contrayentes beben con toda solemnidad, alternativamente y a pequeños tragos, todo el «saké» contenido en la tetera de dos bocas.

Terminado esto, vuelven a cambiar los novios de vestido y se da por terminada la boda.

Los japoneses viven durante los primeros meses de su matrimonio en casa de los padres del novio, y ésta es una costumbre fielmente seguida en aquel país.

### Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 25—23'49

#### BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, a 77'40.

Acciones del Banco de España, a 487'50.

Amortizable 5 por 100, a 97'15.

#### CAMBIOS

Londres, vista, a 00'00 por £.

Paris, vista, a 38'60 por 100 P.

#### Bolsa de Paris

Exterior Español 87'82 por 100.

Acciones ferrocarriles Norte España, 166'00.

Acciones ferrocarriles Madrid Zaragoza Alicante (Alicantes), francos 279'00.

Madrid 25—23'49

Desde las primeras horas de hoy han empezado a circular rumores, que cada vez se repiten con más insistencia, respecto a un combate naval ocurrido en aguas de Port Arthur entre las escuadras rusa y japonesa.

Unos telegramas dicen que la escuadra rusa salió de la bahía de Port Arthur, encontrando a la japonesa con la que trabó combate, siendo rechazada con pérdida de un crucero.

Madrid 26—19'45

Se siguen acentuando los rumores a que me refiero en mi telegrama anterior.

La escuadra rusa había zarpado de Port Arthur, con intención, al parecer, de burlar la vigilancia de la japonesa y escapar hacia el Sur.

Estas operaciones las ejecutó ya anoche, pero, no sin que el Almirante Togo se diera cuenta exacta de los movimientos de ella.

Entonces preparó una escuadrilla de torpederos y caza-torpederos, que, aprovechando la oscuridad de la noche y con toda clase de precauciones, acometió a la rusa.

La escuadra rusa perdió el acorazado *Sebastopol* y el crucero protegido *Diana*, aunque sobre este último buque hay discrepancia sobre si también fue echado a pique ó solo sufrió averías de importancia.

La escuadrilla japonesa tuvo asimismo pérdidas, pero de mucha menos consideración: perdió dos torpederos.

Madrid 26—23

Estas noticias han causado

honda sensación en Europa y sobre todo en Francia.

Telegramas posteriores dicen que el acorazado y el crucero que perdió la escuadra rusa, no fueron precisamente el *Sebastopol* y el *Diana*, sino otros dos buques de esos tipos.

Decíase esta tarde que el general Linares llevará mañana a la firma del Rey una R. O. rectificando el Detalle del Ministerio de la Guerra, en cuanto se refiere a Canarias, suprimiendo la palabra de gobierno *exento* con que figura el de Canaria.

Se asegura que Weyler y otros muchas personalidades del Ejército son contrarias a las reformas del Sr. Linares.

Weyler parece que ha afirmado en un Circulo político, que tan pronto como volviera él al Ministerio de la Guerra, anularía todas estas reformas.

Tomaseti.

## Anuncios preferentes

A 10 CÉNTS. LÍNEA

Los suscriptores obtendrán una rebaja importante

### Se vende

la casa calle de las Flores número 32. Darán razón en esta imprenta.

### Sociedad de Teléfonos de Santa Cruz de Tenerife

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 15 de los Estatutos Sociales, se cita a los señores accionistas para celebrar Junta General ordinaria la cual tendrá efecto el 29 del corriente a las 3 de la tarde en el local de la Sociedad, calle de San José número 6, con objeto de proceder a la elección de Presidente y Secretario. Santa Cruz de Tenerife, 25 de Junio de 1904.—El Secretario, Juan N. Ferrera.

### Trajes para niños

propios para la presente estación Gran surtido abanicos y sombrillas

PRECIOS REDUCIDOS LECUONA Y GUTIERREZ 40, Imeldo Seris, 40

Se desea comprar una báscula con poco uso. Dirigirse a Manuel Martínez Simó, San José número 32 (a) 3.523—a

## Japoneses

Gran novedad en abanicos magnífica colección con más de 200 modelos. MELENDEZ: 13, Cruz Verde, 21.

Piano. Se vende uno nuevo y de buena marca. Para informes, dirigirse a D. Juan P. Schwartz. 542

Subasta. El día 27 del mes actual se celebrará en la Notaría de D. Rafael Calzadilla, calle de D. José Murphy, números 2 y 4, a las 2 de la tarde, la de los siguientes bienes: Las existencias y mobiliario del establecimiento mercantil instalado en la calle de la Cruz Verde esquina a la del Doctor Allart número 21. La casa calle de la Cruz Verde esquina a la del Dr. Allart número 21 y la de la calle de Consolación número 8. De los precios, títulos de propiedad y condiciones de la misma, informarán en dicha Notaría.

## NOTAS COMERCIALES

En circular fecha 14 del corriente dicen los señores M. Isaacs & Sons Limited de Londres, lo siguiente:

«Confirmamos nuestra circular del 10 actual y nos alegramos poder avisar que la demanda para los plátanos sigue bastante más animada; cotizamos de 4½ a 9½».

Los tomates también han mejorado algo para partidas en buena condición; cotizamos de 3½ a 2½ la cajita.

Patatas.—Como ya hemos avisado, este negocio se puede considerar como concluido para esta temporada. Cotizaciones son 4½ hasta 6½ pero demanda muy floja y pocas muestras sacan más de 5½.

En circular fecha 17 del corriente dicen los señores M. Isaacs & Sons Ltd. de Londres, lo siguiente:

«Confirmamos nuestra revista del 14 actual; demanda para los plátanos ha afluído algo debido sin duda a la mucha fresa que ya estamos recibiendo en estos mercados. Cotizaciones son 4½ hasta 6½ pero demanda muy floja y pocas muestras sacan más de 5½».

La demanda para tomates sigue firme: las cotizaciones quedan sin variación: de 2½ a 3½.

## SECCION DE NOTICIAS

Por el telegrama que en la sección correspondiente publicamos hoy, verán nuestros lectores la exactitud de las noticias contenidas en las cartas que desde Madrid nos ha dirigido nuestro querido amigo D. Eulogio Gómez Trujillo. Nuestro corresponsal dice que mañana firmará el Rey la disposición rectificando el Detalle del Departamento de Guerra y suprimiendo, por consiguiente, la calificación que de Gobierno *exento* se daba al de Canaria.

No podemos estar de enhorabuena porque aun no se ha firmado esa R. O. y como el Sr. Linares ha dado pruebas de la volubilidad de su carácter, el peligro existe hasta que no se consumen los hechos.

De todas maneras, si podemos asegurar a nuestros lectores—que en esta parte también las cartas han dicho mucha verdad—que ni al Sr. Rancés ni al Sr. Marqués de Villasegura ni a los señores García del Castillo y Fernández de Bethencourt, deberá el país ese servicio.

Ampliando los detalles que sobre el hecho ocurrido en Tacoronte y del que dimos cuenta a los estimados lectores, añadimos hoy que el herido, teniente retirado D. Pedro Méndez Hernández, presenta una herida de gravedad en el lado derecho del cuerpo y se encuentra en estado grave en el Hospital de Dolores, de la Laguna.

El agresor, que, como dijimos, es tío del herido y se llama Dimas Alonso, se halla en la cárcel de aquel Partido.

Hemos oído decir que varios elementos conservadores de Santa Cruz, que actualmente figuran en el pacto, disgustados por la política anti-tinerfeña que están haciendo los leoninos, tratan de separarse de esa agrupación formando aquí un comité conservador tinerfeño y enemigo de todo cuanto sea leonino.

Celebraríamos mucho que esos rumores se confirmaran porque ya es tiempo de que una saludable reacción se haya operado en el país.

En el Hospital civil ingresó anoche un individuo llamado David Rodríguez Martín, de 15 años de edad, que había tratado de envenenarse tomando una disolución de fosforos.

Ultimos dias irremisiblemente. Déjese aviso en el Hotel Oisen's quien desee ver el muestrario de EL SIGLO de Barcelona.

La muerte del Sr. D. Antonio Gutiérrez y Estevez, Juez municipal de la Villa de Leod, fué, según nos participa nuestro estimado corresponsal, muy sentida en aquella localidad y su entierro resultó con tal motivo sumamente concurrido.

Reiteramos hoy nuestro sentido pésame a la apreciable familia del finado entre la que contamos con buenos y excelentes amigos.

El paseo del sábado en la Alameda del Príncipe, fué amenizado por la banda de música del Regimiento de Extremadura.

El de anoche, en la misma Alameda, que se vió sumamente concurrido, lo amenizó la banda municipal.

Esta tarde, de 5 a 7, administrará un médico municipal vacuna gratis en la secretaría de la ermita de San Telmo, en el barrio del Cabo.

Ha dejado de existir en esta población el niño Jesús Gumercindo Cano y Llarrea a cuyos afligidos padres les acompañamos en su sentimiento.

El Sr. Dr. J. Izquierdo, B. de Buenos Aires, dice: «He usado la Preparación de Wampole y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado a mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.»

La comisión provincial en la sesión que celebró el día 21 del actual, acordó adquirir 50 ejemplares de la obra *El Regionalismo en las Islas Canarias* del Sr. D. Manuel de Ossuna y Van-den-Hede.

El Consejo de administración de esta Plaza de toros concedió en arrendamiento dicha plaza a don J. Navarro Martín para dar corridas de toros durante el año.

Mañana se verificará en los salones del Ateneo de Tenerife una escogida velada musical.

Aun cuando no conocemos al programa de dicho espectáculo podemos anticipar a nuestros lectores que en el tomarán parte los conocidos aficionados Sres. Batista (D. Manuel) Feria (D. Miguel) y Delgado D Alvaro.

La agrupación de bandurrias y guitarras que ejecutará dos fantasías, una de *Fausto* y otra de *La Bohème*; el orfeón que cantará el precioso coro de la zarzuela *Los Mosqueteros grises* y una sección de instrumentos de cuerda con acompañamiento de piano que interpretará entre otras piezas el célebre *intermezzo* del inolvidable Pówer.

Muy pronto celebrará esta Sociedad otra velada literario musical en el Teatro, para honrar la memoria del Doctor en Medicina D. Diego Costa. En este acto tomarán parte distinguidos literatos de esta isla.

En Arucas ha contraído matrimonio la Srta. Luciana Hernández Martín con el joven D. Juan Marrero y Marrero.

Por el Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia le han sido concedidos al Escribano de actuaciones del Juzgado de Guía, D. José Palazón y Arbelo, seis meses de licencia para atender al restablecimiento de su salud, quedando hecho cargo de aquella escribanía el antiguo habilitado D. José Estevez.

Se dice que el Secretario de esta Audiencia, D. Francisco Acosta, ha sido ascendido a Magistrado y que probablemente le sustituirá en la Secretaría el Secretario de Sala don Domingo Rivero

Advertimos al público que para encontrar clases de calzado fino y elegante, que vayan a los ya acreditados almacenes de la Bota de Paris donde hay una existencia que pasa de los cien mil pares.

Calle de San Francisco números 18 y 20.

En los «Naranjeros» se alquila una bonita casa situada en la carretera, distancia con el tranvía 15 minutos, aproximadamente, conteniendo tres cuartos amplios, comedor precioso, cocina y demás accesorios. Para más informes dirigirse al establecimiento de Carlos Grote, calle del Castillo esquina a Teobaldo Pówer.

### El periodismo en el Japon.

Uno de los resultados de la guerra en los dominios del Mikado ha sido el de multiplicar el número de los periódicos que en aquéllos se publican.

Y se comprende por el ardor que manifiesta la población por conocer las noticias de lo ocurrido en el teatro de las operaciones.

En un mes se han fundado 89 periódicos diarios.

En el Japon pasa de 2.000 el número de diarios que se publican, y si a estos se añaden los demás periódicos que ven la luz en el imperio del Sol Naciente, alcanza aquella cifra a un total de 4.123 periódicos.

Solamente en Tokio se publican 120 periódicos, siendo entre ellos el que alcanza tirada mayor el *Dsissi Skmpo* (Nuevo Tiempo), que cuenta con cerca de 400.000 suscripciones.

### Las sorpresas del divorcio

Leemos en una correspondencia de París:

«Sucede una aventura muy divertida—pero no para él—a un compositor conocido cuya fortuna bastante considerable tenía por base los derechos resultantes de sus operetas y de sus marchas que se representan ó tocan respectivamente en todas partes y producen un año con otro sumas importantes.

El señor G. estaba casado bajo el régimen de la comunidad: su esposa se enamoró de un poeta y le siguió a través del mundo y se dictó el divorcio.

Pero en la liquidación de la comunidad, la nueva señora R. fué puesta en posesión de la mitad de los derechos de su exmarido, derechos que ella llevó en dote al segundo.

El señor G. creyó que un nuevo matrimonio le consolaría del primero y cometió la imprudencia, al contraer segundas nupcias, de escoger también el régimen de la comunidad ó quizá se casó sin contrato, lo cual supone este régimen.

Y hete aquí que de nuevo el músico que sin duda ignora el arte de poner el acorde en su casa—está en instancia de divorcio y que, de nuevo también, la esposa va a llevar consigo la mitad de la mitad de los derechos que quedaban.

Por poco que el señor G. contraiga un tercer himeneo tan poco afortunado como los dos primeros, verá la mitad de sus mitades subdividirse también y se encontrará muy pobre mientras habrá enriquecido a sus respectivas mujeres y quizás a los tres maridos respectivos de éstas.

Verdad es que las leyes que rigen la propiedad artística ó literaria son deficientes y anticuadas, en una época en que esta propiedad se ha hecho considerable y quizás se ha puesto en equilibrio con las grandes fortunas territoriales, mobiliarias ó industriales.

Se han visto todavía, hace algún tiempo los singulares efectos de esta legislación ó más bien de esta falta de legislación, cuando la mujer, ya divorciada de un autor dramático, elevó la pretensión, no solamente de cobrar los derechos que le tocaban á consecuencia de la disolución de la comunidad, sino á título de administrador, intervenir en los contratos que el desgraciado autor podía hacer con los empresarios de teatros y hasta asistir á los ensayos y dar consejos á los artistas.

Puede decirse después de esto, que hay que echarlo todo a rodar.

## Ultima hora

Madrid 26—24

Se siguen recibiendo noticias importantes de la guerra.

Un destamato de caballería japonesa, ha sido completamente aniquilado (textual) en uno de los combates verificados en las inmediaciones de Emichenko.

Las avanzadas del cuerpo de ejército que manda el general japonés Kuroki, se han visto obligadas á retroceder, abandonando las posiciones que ocupaban.

Se ha ordenado que todas las mujeres y niños evacuen a Vladivostok.

Sensación.

Tomaseti.

### LAS MADRES

debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición, en cualquier edad entre la infancia y los veinte años y entre estas, las enfermedades encuentran la mayor parte de sus víctimas, pues son demasiado débiles y frágiles para resistir. Algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este periodo tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado a la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la

### PREPARACION DE WAMPOLE

y la hubieren administrado a sus hijas, con el resultado de que habrían llegado a ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados, y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. «El Sr. Lodo, Miguel A. Ortiz, de Habana, dice: Un deber de gratitud me hace dirigirles estas líneas para manifestarles que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado a mis hijos de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con su uso los tengo con buena salud.» «Eficaz desde la primera dosis.» Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas.

## Sección marítima

Día 24

ENTRADA DE VAPORES 129 *Ruapehu*, inglés, de Plymouth para Wellington despachado por Hamilton y compañía.

130 *Galician*, inglés, de Southampton para East London, despachado por los mismos señores.

LA CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ESTOMAGO
ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona
Este preparado, elaborado á base de un riquísimo Jerez, está indicado para la curación radical de las enfermedades del estómago é intestinos.

- 131. Citta di Genova, italiano, de Nápoles para Río Janeiro, á Elder Dempster.
132. Golden Eagle, inglés, de Hermitage para Puerto de Orotava, á Hy. Wolfson.

SOCIEDAD DE EDIFICACIONES

Y REFORMAS URBANAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se venden en pública subasta, que se verificará el lunes, 4 de Julio próximo, á las 3 de la tarde en las oficinas de la Gerencia, calle de Méndez Núñez número 34, principal y por ante el Notario Sr. D. Rafael Calzadilla, en las condiciones que se detallarán, las fincas siguientes:

Una casa de dos pisos y cuartos altos situada en la plaza circular de la calle de Viera y Clavijo, señalada con el número 5, midiendo una superficie de 192'30 metros cuadrados, con fachada principal á la Gran Vía ó calle del 25 de Julio, y otra á una nueva calle hasta ahora sin denominación oficial. Precio: 44.640 pesetas.

Otra casa, de dos pisos y cuartos altos, situada en la Gran Vía ó calle del 25 de Julio, señalada con la letra J., midiendo una extensión superficial de 235'90 metros cuadrados, con entrada también por la nueva calle aludida; precio: 43.880 pesetas.

Otra casa de dos pisos y cuartos altos, situada en la Gran Vía ó calle del 25 de Julio, señalada con la letra K., midiendo una superficie total de 248'55 metros cuadrados; precio, 37.560 ptas.

Otra casa de dos pisos y cuartos altos, en la misma situación que las dos precedentes, señalada con la letra L., midiendo una superficie de 193'15 metros cuadrados, por la suma de 33.620 pesetas.

Otra casa de dos plantas, con cuartos altos, situada en la calle de Viera y Clavijo número 50, esquina á la de Jesús María, ocupando una extensión superficial de 439'17 metros cuadrados, incluso patios y jardín, por la cantidad de 53.500 pesetas.

Todos estos edificios, de condiciones higiénicas inmejorables, están contruídos de piedra basáltica, ladrillo, toba roja y con cal y arena. Sus muros son medianeros.

La última de las citadas casas puede ser habitada independientemente por 2 familias; y todos sus pavimentos son de baldosines y mosaicos hidráulicos.

El pago podrá hacerse al contado ó á plazos, siendo preferido el primero de estos medios, y caso de optar por el segundo no podrá exceder del término de nueve años reservándose al mejor postor que á juicio de la Gerencia, ofrezca condiciones más ventajosas respecto á plazos y precios de la subasta. La primera anualidad se satisfará en el acto del otorgamiento de la escritura quedando sujeta taslas fincas á la responsabilidad del cumplimiento de las anualidades restantes. Sobre las cantidades que el adquirente retuviese en su poder, de las que expedirá los pagarés correspondientes, devengará la Sociedad el cinco por ciento de interés anual.

Los gastos de otorgación de escritura, derechos al Estado, etc., serán de cuenta del comprador.

Se admiten pujas á la llana.

Para optar á la subasta se necesita depositar previamente en las oficinas de la Gerencia, en metálico, acciones de esta Compañía ó billetes del Banco de España la cantidad que importe el cinco por ciento de la finca objeto del remate.

Los citados edificios pueden verse á cualquier hora del día, previo aviso.

Santa Cruz de Tenerife 24 de Junio de 1904.—J. M. BALLESTER, Gerente.

Registro civil

NACIMIENTOS
No se inscribieron.
DEFUNCIONES
Jesús Gumersindo Cano y Llorens, de esta Ciudad, 22 meses, Doctor Allart 26.—Encefalitis crónica.
MATRIMONIOS
No se inscribieron.

Meteorología

Observaciones hechas á las 9 de hoy
Barómetro reducido á cero. 763'50
Termómetro á la sombra. 24'2
Tensión del vapor. 14'7
Humedad relativa. 61'1
Viento. N.
Fuerza del viento. 2
Cielo: parte cubierta, décimas. 1
Temperatura máxima de ayer. 26'1
Id. mínima de anoche. 20'3
Estado del mar. Llano
Lluvia en las últimas 24 horas milímetros. 0'0

Se alquila el salón accesorio de la casa Castillo 39. Informarán en la misma y en Imeldo Serís, 40.

Se realizan á precios módicos, 2.500 varas de caños de cantería de 7 pulgadas de fondo por 6 de alto, propios para conducción de aguas; puestos en el embarcadero de Abona. Para informes, á Matías G. Molowny.

HY. WOLFSON

CASA DE BANCA Y CAMBIO

Compra y venta de oro. Compra y venta de giros sobre Madrid, París, Londres y otras plazas del extranjero. Demás operaciones de Banca. Horas de despacho: de 9 á 11 y de 1 á 4. Oficinas: Mar. n.º 1.—Santa Cruz de Tenerife. 3.502

GENERAL TRASATLANTICA

Para la Guayra, Fort de France, Puerto Cabello, Curacao, Cartagena, Colón y Puerto Limón, el magnífico vapor

Le Calvados

saldrá de este puerto el 15 de Julio, admitiendo carga y pasajeros de tercera clase. No se expedirán notas de embarque después del día 14 antes de las 4 de la tarde lo mismo que no serán entregados los conocimientos sin antes haber sido satisfechos los fletes.

Yeoward Brothers LINE OF STEAMERS PARA LIVERPOOL
saldrá de este puerto el día 1.º de Julio el magnífico vapor frutero Segovia
admitiendo la carga que se presente. Representación de Yeoward Brothers
Hotel Panasco, necesita un camarero. 554
LISTAS PARA JORNALES, se venden en esta imprenta.
Se alquila una casa en la Laguna calle de Santo Domingo. Darán razón Rambla Pulido 91.

The Union-Castle Mail Steamship Company Ltd.
Donald, Currie y C.º—Managers
PARA SOUTHAMPTON
el magnífico vapor

Tintagel Castle

saldrá fijamente el 28 de Junio admitiendo la carga que se presente.
Agentes, The Tenerife Fruit Agency. (Freight Brokers) Agentes para carga J. G. Sanjuán-R. J. Calzadilla, Gerentes Marina núm. 31.
NOTA:—Los vapores de esta Línea se anunciarán en lo futuro con la fecha fija de su llegada, agradeciendo á los señores exportadores den sus notas de embarque el día antes.
Llamamos la atención á los encargados de embarcaciones, que todas aquellas que conduzcan frutos á bordo con menos de CUATRO hombres para su servicio, no se les permitirá hacer operaciones.

Consumos

Estados mensuales conformes al último modelo, se venden en la imprenta de Molowny, San Francisco, 32.

Venta

de una casa de planta baja en la ciudad de la Laguna calle de los Alamos número 78, con agua y huerta plantada de limoneros y otros árboles frutales, con puerta independiente para coche. Para más informes, dirigirse á D. José Benítez en su casa 4.º kilómetro de la carretera de Santa Cruz á la Laguna. 3.559—a

Atención.

Angel Carrillo y Frago, dueño de la tabaquería La Flor, Constitución número 11, esquina á la Marina, tiene el gusto de anunciar á su numerosa clientela y público en general, que acaba de recibir por vapor «Miguel M. Pinillos» una gran partida de tabacos, cigarrillos y picaduras de las mejores fábricas de la Habana que vende á precios sin competencia, por tener privilegios de aquellas que no los tienen otros. También recibió por el vapor «Hespérides», un completo surtido de cigarreras, monedras, carteras y tarjeteros en piel de Rusia y Foca, legítima, de las tan renombradas fábricas de Ubrique.

Novedades—Novedades
TABAQUERIA LA FLOR, CONSTITUCION, 11
ESQUINA A LA MARINA

Guanos especiales MARCA
“LA AGRICULTURA”
PREPARADOS POR JORGE ALEMAN SUAREZ.—GUIA DE CANARIA
Estos abonos, después de muchos años de práctica, han demostrado á los agricultores de Canarias sus satisfactorios resultados, haciéndolos preferibles entre los de su clase por sus condiciones de rapidez y fertilidad. Sus componentes son esencialmente puros y su elaboración, en analogía especial con los cultivos de plátanos, tomates y patatas, se han sujetado á minuciosos análisis químicos, cuyos certificados de garantía podemos presentar; por cuya razón pueden emplearse en cualquier clase de cultivo en la seguridad de obtener un resultado satisfactorio.
Existencias en depósito para rápidos envíos, como asimismo ingredientes como amoniaco, etc., que ofrecemos. Informes,
FRANCISCO MARTINEZ RAMOS
Calle del Castillo número 63 Santa Cruz de Tenerife

Interesa leerse
Pianos marca PIAZZA SEVILLA
PAGADEROS POR MENSUALIDADES DE PESETAS 25
Informarán calle de Pérez Galdós (antes San Lorenzo) núm. 10
Hay pianos en depósito para la venta

Restaurant “El Catalán”
San José núm. 29
Esta casa de comidas ha sido completamente reformada, pudiendo ofrecer á sus favorecedores un buen servicio sumamente económico.
Precios para abonos semanales, quincenales y mensuales
Almuerzo, solamente, pesetas 1'75.—Comida, solamente, pesetas 1'75.—Almuerzo y comida, pesetas 3'25.
Todo con vino, postres y café.

Música PARA BANDA EN PAPELES SUELTOS

Waltzfeld, Los Patinadores, tanda.—Fahrbach, Polka de los oficiales, Mazurka Lindos ojos negros.—Mascagni, Intermezzo de Cavalleria.—Rossini, Fantasia de la ópera Moisés.—Bizet, Danza Bohemia.—E. Verguilla, Cuaderno con 10 juguetes, Vals, Polka, Schotis, Habanera, Vals, Polka, Paso-doble, Mazurka y Marcha regular.

PARA PIANO

Pówer, Cantos Canarios, fantasía; Tristeza, preludio; Gran Galop; Polonesa; Recuerdos del pasado, reverie; Ondina, barcarola; Expansión del alma, canzoneta.—Barcia, Mari Juana, vals de salón.—Reyes Armas, Album de baile.—Lapuerta, Heraldo de Madrid, tanda.—Giménez, Demi-Vierge redowa; Liszt, Le Rossignol, aire ruso y La gita in gondola, barcarola.—Checa, zarzuela La Viejeita.

Alvaro Lecuona Pówer, 41, Imeldo Serís

Pinillos Izquierdo y C.º

PARA CÁDIZ Y BARCELONA
saldrá el 2 de Julio el vapor

Conde Wifredo

admitiendo carga y pasajeros.
Agentes, Brage, Marco y C.º

Huéspedes.

Partes diarios del movimiento de huépedes en las fondas y hoteles, se venden en la imprenta de Molowny, San Francisco 32.

Fábrica de mosaicos

á gran presión

Sistema Triplex

DE FRANCISCO GRANADOS Y C.º

Taller de escultura y ornamentación interior y exterior, de cemento, piedra artificial, con incrustaciones de granito de mármol, de todos colores y dibujos.
Calle de Santa Rosalía núms. 47 y 49

—¿Al baile de la Ópera? ¡Nunca lo hubiera adivinado! Vos, el amigo más serio que tengo, ¿qué extraño capricho, os arrastra á esa abominable borsuñe?
—No es un capricho, creedlo; y el baile de la Ópera no es para mí más que la antesala del Bosque de Bolonia.
—¡Un duelo!
—Así lo espero, y cuento con él.
Al oír estas palabras la condesa se sintió dominada por indecible angustia, y, trémula, quiso escuchar hasta el fin.
—Os creía enemigo del duelo—repuso el vizconde.
—Lo soy, como todo hombre razonable debe serlo. Más hay circunstancias en que todas las teorías á lo Juan Jacobo contra el duelo son muy bellas, pero impracticables. Lo que en tesis se llama filosofía, se llama cobardía en el mundo.
—¡Por desgracia es verdad! Pero sepamos quién os ha insultado.
—Nadie; mi adversario no me conoce, y la provocación partirá de mí.
—No entiendo entonces...
—Os ayudaré. ¿Anoche no estuvisteis en los Italianos?
—No; pasé la noche en la Embajada de Inglaterra.
—Yo fui, como de costumbre, á mi butaca de orquesta, y detrás de mí había un caballero condecorado, de unos cuarenta y tantos años; de exagerada elegancia, tipo de vividor contumaz, retocado, perfilado, intolerable, en fin; conocía á todas las mujeres de historia, y enviaba á todos los ámbitos del teatro señas, sonrisas y saludos. Personaje ridículo en alto grado.
—Bien se ve que vais poco á Variedades, porque allí

esos tipos abundan mucho: ¿Pero qué os ha hecho ese señor.
—Aguardad. Al lado del personaje en cuestión veíase un jovenzuelo de la misma estofa, pero de clase inferior, que le aprobaba, le admiraba... ¡Satélite oscuro de aquel astro brillante!
Aquellos dos hombres me atacaban los nervios; había ido para oír la música, y no me dejaban. En el primer entreacto dejé mi asiento para ir á hacer una visita á un palco...
—El mío—se dijo á sí misma la condesa.
—El manejo de mis dos vecinos continuó durante el segundo acto. Yo observo por principio que en el teatro es preciso tener paciencia, y la tuve; pero llegó el segundo entreacto, y, volviendo la espalda á la escena, empecé á recorrer el teatro con los gemelos; mis dos vecinos hicieron lo mismo, y, aunque yo me esforzaba, por no oír, un nombre pronunciado por ellos me hizo estremecer. Los dos necios fijaban sus lentes en el palco en que yo había estado, en el cual estaba, al lado de su marido, una mujer á quien profeso tanto respeto con veneración...
Aquellos necios hablaron de su belleza; y el más viejo dijo dos ó tres inconveniencias á propósito de su incontestable virtud, entre sonrisas maliciosas; y preguntado por su compañero refirió no sé qué absurda y calumniosa historia, pretendiendo que aquel modelo de madre y de esposas había sido heroína de una aventura galante antes de su matrimonio en el fondo de una provincia... Temblaba de cólera. Diez veces abrí la boca para interrumpir al miserable, y mi mano se levantaba para abofetearle; pero el temor al escándalo me detuvo. ¿Con qué derecho podía yo hacerme en público paladín de una dama de quien no soy ni pariente? Devoré mi coraje, diciéndome que no fal-

# La Aseguradora Española

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS A PRIMA FIJA

Capital social 5.000.000 de pesetas

DOMICILIO: SANTA CRUZ DE TENERIFE

Esta compañía Asegura en condiciones y a primas módicas en las Secciones de Incendios y marítimas. Para informes y mayores datos, dirigirse por carta á la Dirección General, apartado de Correos número 49, personalmente á la misma Dirección en su nuevo local social, CASTILLO, 93.

## VINOS FINOS PARA MESA

TINTOS Y BLANCOS  
MARTINEZ LACUESTA  
HARO-RIOJA

Se sirven en barricas y en botellas. Precio bordo Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS  
**SANDALO PIZA**  
MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1889 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos. Recomienda la prescripción, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Francia y reales.—Francia del Dr. PIZA, Plaza del Pinar, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Piza.—Oportunidad de limitaciones.



**HARINA**  
**MASTEEADA**  
**de NESTLÉ**  
para **Niños** y **Ancianos**.

Contiene la Leche pura de Suiza.

Agente en Tenerife, D. Carlos Richardson.

## VERNETTA Y C. A

6, Castillo, 6  
Este almacén de géneros y otros muchos artículos, se ha trasladado donde estuvo la joyería de Alexandre. Acabamos de recibir completo surtido de camas de hierro inglesas desde las pequeñas para niños hasta el tamaño mayor en cámaras. Sillas de Viena y americanas en diversos colores, desde 45 pesetas docena. Las hay para niños. Sin embargo de la gran alza en los algodones, esta casa continúa vendiendo casi á los mismos precios anteriores, por haber tenido contratos con las fábricas. Driles satinados en variados dibujos y colores á 4 perras la vara. Percales finos á 3 perras la vara. Alfombras desde medio duro una y otros muchos géneros á verdadero precio barattilo. 498

## CHARGEURS REUNIS

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá el 20 el vapor

## Amiral Rigault de Genouilly

admitiendo carga y pasajeros.

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá el 30 de Junio el vapor

## CAMPINAS

Para Dakar, Conakry, Cap-López, Gran Bassam, Cotonou, Libreville, Sette Cama, Mayumba, Grand Lahon, Loango, Barane, Boma y Matadi saldrá el 20 de Julio el vapor

## PARAGUAY

admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. No se entregaran notas de embarques sin haberse satisficho los fletes.

## PARA BURDEAUX Y HAVRE

saldrá del 12 al 14 de Julio el vapor

## Ville de Maranhao

admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. No se entregaran las notas de embarques, sin pagar los fletes antes. Agentes, Hardisson Freres.

## «Hombres débiles»

Debilidad nerviosa y seminal Cura positiva y permanente

Los miembros contraídos y atrofiados se engrandecen al tamaño, largura y fuerza que se les quiere dar. (Seguro eficaz é inocente. Se garantiza el vigor sexual completo.)

## El salvador,

aparato «vacío» desarrrollador é higiénico del Profesor GERMAIN es la invención científica más importante del siglo. Precio franco de porte, dollars 5'00 ó su equivalente, incluyendo instrucciones completas para el uso. Pídase nuestro folleto de 64 páginas que se manda gratis y franco, bajo cubierta sencilla, por la Royal Remedies Co., Depto. 390, Boston, Mass., E. U. de A.

## Confitería La Corona

Comunicamos al público en general y á nuestra clientela en particular que desde el primero de Junio se expenden en esta confitería los ricos mantecados Viena. Precios: en la casa, 0'30; á domicilio, 0'40. 536-8

## Papel

de hilo, blanco, rayado y cuadrículado, se vende en la imprenta de Molowny.

## Tomás Alós

se ofrece al público para dar clases de solfeo, piano, instrumentos de cuerda, madera y metal en su casa calle de Consolación número 68, ó á domicilio. Precios módicos. Se copia música

## Descubrimiento importantísimo.



El eminente doctor Charles Lambert, de París después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del MERCURIO, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran hierbas minerales de la India. Estas fórmulas se presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la muger, y gota militar. La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta. El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento, eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sífilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación, haya desaparecido. Precio de las Píldoras, pesetas 4'50 La Inyección, pesetas 3'80 y el Elixir 3'80 De venta en Santa Cruz de Tenerife (Canarias), en la farmacia de Serra, calle del Castillo número 7. Para cualquier duda que se presente, consúltese por escrito al inventor, calle Balmes, número 106, Barcelona.

## ANUNCIO

A LOS COMERCIANTES É INDUSTRIALES ESPAÑOLES

Se les hace presente que constituyen una garantía para el comercio los que tienen aseguradas sus pérdidas por quiebras, suspensiones é insolvencias en la sociedad La Unión Mercantil Española, domiciliada en Barcelona y que á todos interesa estar clasificados en la misma, así como servirse de su información comercial. Se replica á la vez remitan á dicha Sociedad cuantos datos tengan de malos pagadores.

## ENSEÑANZA DE INGLÉS

En el Colegio «Santa Cruz» que dirige el profesor D. Antonio Martín Mirabal, se ha abierto una clase de este idioma. Informes, en el mismo Colegio. 535-1 m

## PURPURINAS

de varios colores y á precios módicos, se venden en la Imprenta de Molowny, San Francisco, 32.

## Compañía Transatlántica

Para Santa Cruz de la Palma saldrá el día 28 el vapor

## Manuel L. Villaverde

PARA CADIZ Y BARCELONA saldrá el 30 el vapor

## Manuel Calvo

Para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona saldrá el 1.º de Julio el vapor

## Manuel L. Villaverde

Admiten carga y pasajeros. Viuda é hijos de Juan La-Roche.

## Subasta voluntaria

El día 30 del mes corriente y hora de la una de la tarde tendrá lugar ante el Notario D. Rafael Calzadilla, la venta en pública subasta del Hotel número 2 de la calle de San Antonio de esta Capital perteneciente á los señores D. Manuel Lázaro Pigrau y D.ª María del Carmen Ucar y Schwartz, esposos, por el precio de 38 478 pesetas. No se admiten posturas que bajen de ese tipo, pero los licitadores podrán satisfacer el precio, abonando al contado 15.278 pesetas, y pagando el resto en seis plazos de 3.300 pesetas cada uno á vencer en cada uno de los días 1.º de Marzo de los años de 1.905 á 1.910, con el interés del 5 por 100 anual sobre las sumas retenidas.

Los títulos de propiedad de la finca están de manifiesto en la Notaría de referencia y como sobre dicho inmueble pesa una hipoteca por el precio expresado á favor de la Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas, se hace constar que el comprador la recibirá libre de todo gravámen, si abona su precio al contado y no prefiere quedar adeudando á aquella Sociedad, el todo ó parte de los plazos referidos.

Santa Cruz de Tenerife, 8 de Junio de 1904. 3.546-a

## Pimilos, Izquierdo y C.ª

Para Puerto Rico y la Habana saldrá el 2 de Julio el vapor

## CATALINA

admitiendo carga y pasajeros. Agentes, BRAGE, MARCO y C.ª

## Imp. de Félix S. Molowny

taría ocasión de castigar al villano, y á mitad del tercer acto al ente ridículo decir á su compañero:

—Está convenido: me aguardáis, estaré á las dos en el foyer delante del reloj ó en el palco n.º 12; no faltéis; cenaremos con Carolina y Cora.

Y después de decir esto salía bruscamente sin cuidarse de los murmullos de desagrado que provocaba. Yo le seguí con la vista, le ví saludar á un hombre á quien conocí, y en cuanto cayó el telón me acerqué á preguntarle quién era aquel personaje singular.

—Es el marqués de Flamaroche—me respondió mi interlocutor con desdén.

—El marqués de Flamaroche!—exclamó Berta desolada detrás del portier.

—El marqués de Flamaroche!—dijo á su vez el vizconde.

—¿Le conocéis?—preguntó vivamente Armando.

—De oídas. Es un hombre desacreditado, arruinado desde su juventud, lo que no le impide poseer una gran fortuna, porque casó con una inglesa millonaria, dando tan mala vida á la infeliz, que se ha vuelto loca. Paga por ella una pensión en un manicomio, y devora sus rentas con todas las bribonas á la moda.

—Nada de eso me asombra; es el hombre que corresponde á tal vida. Al verle le había juzgado. Le buscaré en la Opera, donde estará, de seguro, y torpe seré si no encuentro pretexto para provocarle.

—Querido Armando, ¿sois fuerte en la espada?

—Tengo tres meses de sala de armas.

—Lo que quiere decir que en esgrima sabéis poco más de nada.

—Convengo en ello.

—¿Y á la pistola?

Enrique, teniendo que hacer alguna comunicación al joven, iba á abrir aquella puerta, cuya llave poseía, y la encontraría allí.

—Si eso sucediera—pensó—me caía muerta.

Una vez bajo la impresión de esta nueva angustia, la condesa reflexionó que estaba más segura en el interior de la estancia, donde podría esconderse tras de una cortina ó de un mueble, como lo había hecho ya.

Casi al punto de esconderse otra vez entre las cortinas del lecho, se sintió la campanilla en la puerta exterior, y Berta oyó una voz que anunciaba:

—El señor vizconde de Mornay.

Máximo de Mornay era un joven de la mejor sociedad. El conde de Nathón le estimaba mucho, y había animado á Armando á que hiciese amistad con él.

Berta respiró. No estando solo Armando no era posible que dejase el salón hasta la partida de su amigo, y ya, un tanto tranquila, quiso asistir invisible á la conferencia del vizconde con su hijo.

Para satisfacer esta curiosidad no se necesitaba más que acercarse al portiers que separaba las dos habitaciones. ¿Y qué hija de Eva hubiera resistido? La condesa abandonó su escondite, y se acercó al portier, donde oyó lo siguiente:

—Mi querido amigo—decía el vizconde,—ahora mismo, al volver á casa, he encontrado las dos letras que habéis dejado para mí, y no he perdido un minuto, como veis.

—Gracias, Máximo; sabía que podía contar con vos.

—A cualquier hora. Me decíais en vuestro billete que teníais necesidad de mí...

—Y es verdad. Os necesitó.

—Pues aquí estoy! ¿De qué se trata?

—De acompañarme esta noche al baile de la Opera.